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如果你不玩微信，不逛朋友圈，沒有幾個關注的公眾號，都不好意思

說自己與移動互聯網接軌了。因為互聯網和移動終端的結合，應運而生

了諸多商機，產生了諸多新型行業，微信運營就是其中之一。23歲的段

鳴是湖南百事通科技有限公司的創始人之一，他通過微信平台嫁接商業

項目開創生財之道，成為利用移動互聯網平台創業的典範。

■香港文匯報記者 李青霞湖南報道

「「也有不少來找我們談廣告合作的也有不少來找我們談廣告合作的
企業企業，，甚至有投資人找到我們甚至有投資人找到我們，，表達表達
了投資的意願了投資的意願。」。」但對於這些但對於這些，，2323歲歲
的學生老闆段鳴和劉葉煥非常謹慎的學生老闆段鳴和劉葉煥非常謹慎。。
「「我們是創業我們是創業，，不是做生意不是做生意，，我們我們
不想讓用戶覺得這個公眾號只想賺不想讓用戶覺得這個公眾號只想賺
錢錢。」。」為此為此，，他們對廣告的選擇非常他們對廣告的選擇非常
的嚴苛的嚴苛。「。「我們一般只接針對大學生我們一般只接針對大學生
的軟文的軟文((軟性宣傳的文字軟性宣傳的文字))，，對硬廣的選對硬廣的選
擇也非常嚴格擇也非常嚴格。」。」段鳴直言段鳴直言，「，「我們我們
看中的是以後看中的是以後，，注重的是長期注重的是長期，，我們我們
希望能夠吸引更多的為粉絲服務的其希望能夠吸引更多的為粉絲服務的其

他商業項目他商業項目，，這樣既能幫助粉絲又能這樣既能幫助粉絲又能
幫助平台成長幫助平台成長。」。」
去年去年88月才註冊成立的湖南百事通科月才註冊成立的湖南百事通科

技有限公司技有限公司，，從剛開始的從剛開始的22個人個人，，發展發展
到目前的十餘人到目前的十餘人，，當同班同學都在忙當同班同學都在忙
畢業找工作時畢業找工作時，，段鳴和劉葉煥已經段鳴和劉葉煥已經
開始招聘員工了開始招聘員工了。。
「「我們這次招聘我們這次招聘，，一共收到一共收到347347名畢名畢

業生求職簡歷業生求職簡歷，，經過幾輪篩選經過幾輪篩選，，1414人人
進入面試進入面試，，最終招聘了最終招聘了55人人。」。」公司主公司主
管的成熟與決斷在他們身上體現得淋管的成熟與決斷在他們身上體現得淋
漓盡致漓盡致。。

「「我們未來的規劃我們未來的規劃，，一個是橫向拓一個是橫向拓
展展，，把公共號往大裡做把公共號往大裡做；；一個是往縱一個是往縱
深做深做，，把贏利點做多把贏利點做多，，當然業務主要當然業務主要
還是微信運營還是微信運營、、營銷策劃的打包等營銷策劃的打包等，，
我們今後的業務都是把這些大的賬號我們今後的業務都是把這些大的賬號
做成流量入口做成流量入口，，然後嫁接項目然後嫁接項目。」。」對對
於未來於未來，，段鳴更多的是滿懷的信心和段鳴更多的是滿懷的信心和
滿懷的激情滿懷的激情。。
一個住宅小區三樓的民房裡一個住宅小區三樓的民房裡，，承載承載

了幾個年輕人創新創業的夢想了幾個年輕人創新創業的夢想，，他們他們
在這裡在這裡「「指點江山指點江山」」於未來於未來，，他們在他們在
這裡這裡「「揮灑創意揮灑創意」」於當下於當下。。

段鳴今年23歲，是萬千微信運
營商中的一位，他還有另外

一個身份——湖南大學金融專業大
四的學生。

烈日下跑合作 曾經歷失敗
「剛開始只是想了解一下校園

O2O 市場，沒有預判到互聯網這
個能做這麼大。」2014年，段鳴和
他的同學兼合夥人劉葉煥從單一想
做校園自媒體開始，到嘗試公眾號
嫁接點單送外賣。
「那時我們兩個人背公文包，
頂烈日一家家地跑商戶談合約，

跑了大概200多家，最後談成的有50多家。」段
鳴說當時非常辛苦，但也覺得很好玩。
年輕人總是充滿熱情和激情，而真正的企業

家總是對市場有更靈敏的嗅覺。正當這幫年輕
人準備大幹一場的時候，這塊移動互聯外賣市
場的蛋糕也被大的線上企業盯準了。
「他們各種減免，我們肯定是沒有任何優勢
的。所以剛開始想從校園自媒體做外賣就沒有
做成。」段鳴笑稱，雖然失敗了，但這為後續
的發展提供了經驗，奠定了基礎。

多嘗試終成功 公司估值800萬
他們的創業確實不是一舉而成的。之後，段

鳴、劉葉煥又陸續作了青驢網、校米網，直到
找準了運營全國自媒體號（微信公眾賬號）這
條路。段鳴說，「我們是試了其他錯的路，才
發現這條路比較OK，可以走。」
「我們運營的全國自媒體號主要針對大學

生。」身為大學生中的一員，段鳴對目標人群
的喜好有更直觀的認識和了解，因此做的內容
也深受大學生喜歡，公眾號的推廣速度也非常
之快。
「2014年11月，我們推出面向全國的微信公
眾號『玩轉大學』，如今粉絲量已達到了65
萬。」在短短5個月時間裡，一舉成為內地最大
的學生類公眾號，躋身內地微信公眾號前200
強。劉葉煥笑稱，「幸福來得太突然了。剛上線
那段時間，由於粉絲增長太快，服務器垮了好幾
次。那些天，我們一直在維護服務器，常常是凌
晨2點多才睡，五六點就起床開始工作了。」
在這個以粉絲量為王的移動互聯世界，粉絲

數量就是盈利的法寶。之後，他們又推出了玩
轉職場、玩轉長沙、玩轉武漢、生活教授等十
餘個微信公眾號，共有粉絲100多萬，其中
「玩轉大學」和「玩轉職場」榮獲湖南2014
年度影響力自媒體。公司估值也達到了800萬
元人民幣。
創新是他們制勝的法寶。「互聯網必須得創

新，不創新就死了。」段鳴和劉葉煥對此深信
不疑。
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學生老闆「生意經」：眼光需放長遠
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■■段鳴及他的團隊運段鳴及他的團隊運
營的營的「「玩轉大學玩轉大學」」公公
眾號眾號。。 李青霞李青霞攝攝

■■創業大學生劉葉煥創業大學生劉葉煥（（左左））和段鳴和段鳴（（右右）。）。本報湖南傳真本報湖南傳真

■■段鳴和他段鳴和他
的團隊工作的團隊工作
人員人員。。

李青霞李青霞攝攝

「創意香港」主題展覽由香港
特區政府駐京辦與香港本

土品牌 Chocolate Rain 攜手舉
辦，旨在展示香港作為營商之都、
創意中心、多元文化藝術平台、宜
居綠色城市的風采與魅力，同時亦
展示香港的創意人才和產業。港府
駐京辦主任傅小慧說，香港的文化
創意產業久負盛名，而「創意」亦
已融入香港人的生活，滋潤香港
這座城市，展現了港人的生活面貌
和態度。

「創意香港」展魅力
「創意香港」開幕後，每天均有
數千人前來參觀，面積不大的展廳
內人流不斷。新穎的設計和匠心獨
運的各種「創意」，讓天津市民感
受到香港的創意氛圍和魅力。
與此同時，香港工展會創辦77
年來首次蒞津，參展企業超過170

家，設立280個攤位，分佈於「香
港名牌區」、「珠寶服飾及美容
區」、「健康美食區」、「生活
家居精品區」四個主題展區。既
有香港歷史悠久的老字號，也有
近年急速冒起的新企業，包括德
國寶、李錦記、京都念慈菴及阿
波羅等香港優質品牌商品。

工展會首度蒞津
此外，大會還邀請香港警察樂

隊表演助興，讓天津市民在家門
口零距離感受原汁原味的香港產
品與文化。
活動期間，香港商務及經濟發

展局局長蘇錦樑說，作為「創意
香港．天津」的重點項目之一，
希望透過這次工展會，把最時
尚、最優質和最受歡迎的香港產
品帶到天津，讓大家更加認識香
港的品牌及文化。

香港文匯報訊（記者 李欣 天津報道）為期5天的「創

意香港」主題展覽和首次登陸天津的香港工展會同期於19

日起在天津舉行，開展兩天來，受到當地市民熱捧，形成

多年未見的「香港熱」。

蘇錦樑力推津港合作
香港文匯報訊（記者李欣 天津報道）香港商務

及經濟發展局局長蘇錦樑日前在天津訪問，出席
一系列以「創意香港．天津」為題的推廣香港活
動。他表示，希望港商把握天津自貿區這個重要
機會，進一步深化兩地的合作和交流。

看好天津自貿區
在津期間，蘇錦樑到訪天津自貿區中心商務片區

了解整體規劃，並與天津市領導會面，就兩地的經

貿關係交流意見。他認為，作為中國北方唯一的自
貿區，天津自貿區的成立勢必吸引港商落戶。同
時，香港在法律、會計、廣告及市場營銷等均擁有
專業人才，加上香港的國際視野及創新思維，可協
助天津企業開拓商機，打造品牌，提升天津企業的
競爭力。
此外，蘇錦樑還與在京津的港人港企交流，了解

在中國北方的商機，就促進內地與香港經貿交流和
合作交換意見。

香港文匯報訊 2015青島．中國財富論壇昨日在山
東青島舉辦，在「新三板：創新驅動力分論壇」上，與
會專家認為，隨「新三板」市場的不斷完善，中國將
逐步形成由主板、創業板、場外櫃枱交易網絡和產權市
場在內的多層次資本市場體系。
全國中小企業股份轉讓系統（即「新三板」）定位為
「中國創新企業孵化器」。在制度上，「新三板」借鑒
美國納斯達克市場採用公司制、註冊制以及後續的分層
等更為寬鬆、靈活的制度，外界有「中國版納斯達克」
之稱，從2013年底轉變為全國性的股權交易場所以
來，已經吸引2,600餘家中小微企業在這一板塊上市。
與會專家認為，雖然兩者有相似之處，但這一稱呼不
盡準確。中國證券業協會副會長王旻認為，在功能定位
方面，「新三板」是中國「真正的創業板」，在一些相
關制度設計方面，創新的餘地會更大。

姚餘棟建議便捷科企上板
「中國需要多層次的資本市場，因為中國的企業數量
是前所未有的，我們有這麼多的好企業，上市以後，對
補充資本金非常重要。」中國人民銀行金融研究所所長

姚餘棟說。
姚餘棟認為，帶有輔導型、多層次的資本市場，在很
大程度上能幫助緩解或者解決科技型企業的融資問題。
建議在企業的嬰兒階段接上眾籌，經過A輪投資，再經
過B輪，就直接登陸「新三板」，或者直接登陸中小
板、創業板。

經濟「新常態」啟新空間
據了解，隨大眾創業、萬眾創新的熱潮湧來，「網
際網路+」、新能源先進製造、新材料等創新企業在經
濟「新常態」下將有巨大的市場空間，這也將為以創
新企業為服務對象的「新三板」帶來活力和發展潛力。
齊魯證券總經理兼萬家基金管理有限公司董事長畢玉

國認為，「新三板」市場未來有巨大發展空間，有更多
的企業會從中受益。如今在「新三板」掛牌的企業，處
於創新期、創業期、成長期，未來的發展空間還沒有真
正的體現出來。
隨中國股市反腐力度加大，王旻建議，作為新生市
場的「新三板」同樣需要反腐，而且力度要更大，這樣
市場才能有良好的發展空間。

香港文匯報訊（記
者 王宇軒 青島報道）
2015青島．中國財富論
壇昨日在山東青島舉
辦。論壇以「創新驅動
下的財富變革」為主
題。分別圍繞世界經濟
趨勢與全球財富格局、
大資管時代的金融業態
與轉型、人民幣國際化

與跨境資本管理等一系列議題展開討論。美國前副
國務卿奈德斯、中國工商銀行董事長姜建清等金融
監管部門、金融機構及學術機構共30多位國內外代
表及1,000多名觀眾出席論壇活動。姜建清表示，
今年首季，中國財富管理規模首次突破65萬億元人
民幣，未來機遇與挑戰將在中國市場聚集。

姜建清：產品全球化提速
中國工商銀行董事長姜建清在論壇上指出，2013
年全球財富管理規模達到創紀錄的68.7萬億美元，

預計2020年將突破100萬億美元大關。姜建清強
調，中國新一輪高水平對外開放、人民幣國際化、
「一帶一路」佈局及「走出去」戰略實施，將推動
中國金融開放的持續深化。目前RQFII獲批額度超
過3,800億元人民幣，QDII獲批額度接近900億美
元，「滬港通」持續完善，「深港通」穩步推進，
國際原油期貨等跨境金融工具加快上線，2萬億離
岸人民幣存款的盤活潛力巨大，中國對外投資有望
超過外國對中國直接投資。在此背景下，中國財富
管理的創新發展正在沐浴全球化的歷史性機遇，財
富投資者和管理者開始在更大範圍內尋找信息不對
稱的商機，中國財富管理的機構全球化、產品全球
化開始提速。

金融中心正向東方轉移
芝加哥商品交易所首席執行官普彼德．吉爾也認

同對於中國在世界經濟增長中發揮的作用。他表
示，中國已經成為世界的一大經濟中心，金融活動
中心也將從西方向東方轉移，由此將對全球金融市
場帶來巨大的機遇與挑戰。

中國財富管理破65萬億人幣 新三板助建多層次資本

香港文匯報訊 （記者 梁悅
琴）彭博引述3名知情人士指，
滙豐控股（0005）出售全部巴西
業務減省成本時，或保留一張牌
照開辦新的企業銀行，於出售業
務後將招聘200人從事經紀、貿
易融資、外滙、投行和美元貸款
服務，新企業銀行涉資達3億美
元（約23.25億港元）資金，但
未必會馬上開業，因巴西滙控的
買家或以更高價錢換取訂立短期
不競爭協議。

滙控拒絕評論
對於上述消息，彭博指滙控拒

絕評論消息。
翻查去年年報，滙控的巴西業

務錄得除稅前虧損2.47億美元
（約19.14億港元）。滙控行政
總裁歐智華自從表明將撤離業務
不佳的巴西、墨西哥、土耳其及
美國以降低成本後，市場一直流
傳有機會購買估計作價30億至
40億美元的巴西滙控的投標者，
包括巴西銀行 Banco Bradesco
SA、西班牙Santander銀行及加
拿大豐業銀行，中資的工商銀行
（1398）及建設銀行（0939）亦
在潛在收購者名單內。
事實上，上月底亦傳出工行擬收
購滙控大部分土耳其業務，而歐資
ING及阿拉伯銀行亦加入戰團。
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■中國工商銀行董事長姜
建清 記者王宇軒 攝

香港兩展會天津旺場香港兩展會天津旺場

■香港設計師麥
雅端（左一）與
大學生展示親手
製作的布偶。

■香港商務及經濟發
展局局長蘇錦樑在天
津香港工展會參觀。

記者李欣攝


